

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

EL NOTICIERO

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR; la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

DIARIO DE LA MAÑANA

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telegráfica—Avenida tercera Oeste.—Teléfono, número 96.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 20 DE FEBRERO DE 1908

NUMERO 1698

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

YA ESTA LLEGANDO:

en forma, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc.

Casimires de los estilos más modernos.

Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 bueyes de trabajo. Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio á diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 puilgadas españolas para arriba.

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Table with 2 columns: Ship Name, Date. Includes Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, etc.

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFE-RINA, etc. etc.

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE TORINO"

Table with 2 columns: Class, Price. Includes Primera clase primera categoría, segunda, etc.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO).

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a y 2a clase se les concede una rebaja del 15 por ciento.

Vino tinto, bi ancoy hielo, en abundancia.

Los PASAJES DR IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Niños: En 1a y 2a clase hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José,

SASSO Y PIRIE, Agentes.

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co—Sub-Agentes.

San José, 28 de Enero de 1907

Se puede aprender á hablar INGLÉS EN TRES MESES H. J. Edwards

— PROFESOR DE INGLÉS — Graduado en la Universidad de Inglaterra—Delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica

Ofrece ventajosas condiciones á todas las personas que deseen aprender inglés en poco tiempo y con un desembolso muy módico. Clases á cualquiera hora y también á domicilio. Para más informes dirigirse á la

Academia de Ingles

200 varas al Norte del Telégrafo.

Al lado de la fábrica de velas "La Nerjeña"

TE NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO

El mejor te de "Ceilan" que se consume en el país

El mejor te "Englis Brekfaast" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON

OTICA FRANCESA BOTICA FRANCESA

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

CIJURJANO DENTISTA

Universidad N. de Colombia, Facultad Médica C. R. y Universidad Habana

Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor y con rapidez. Extracciones dentales por medio de anestérico, inofensivos (White, Wilson, Altravander) y mediante la anestesia general del suoroformo, método del Doctor Rolland de París.

Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electrico-Sterilizer".

Trabajos en oro. Garantía en las operaciones.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—1 á 4 p. m.—de noche 7 á 8.

Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central frente al Doctor Toledo López.

San José, febrero 14 de 1908.

Lindo Brothers

Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José febrero de 1907

DOCTOR ARREA MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta á "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios.

Febrero 4. 1 m.

Nomas canas

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor. Con un sólo frasco del TINTO MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva enteramente negro y brillante el cabello.

¡¡Acúdiid y no convenceréis!! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALDÍAS—Nov. 17.

LECTURA PARA LOS JUEVES

RECIPÉ

(Para ser buen decodente)

Si de poeta Decadentista Quieres, Procopio, Seguir la pista, El buen camino te enseñaré: Rompe gramáticas, Rompe retóricas, Que son vejezas, Ya prehistóricas, Y al buen sentido da un puntapié. De dos kilómetros, Bien estirados, Escribe versos, Envevesados, Mentando en ellos al divo Pan. Habla de mufas Y consonantes, Formando ruidos Espeluznantes, Tales como estos: "for tie taltán". Grises, neuróticas, Encarceladas En torres góticas, Especialmente las de marfil; Y el que sueña Con impulso sueño antil. Saca los faunos Y sus "faunezas", Las minotauros, Las "astirezas", Entre "loranzas" de "atardecor"; Bien triturado, Forma un idioma Tan endiabrado, Que no lo entienda ni Lucifer. Podrá entenderse, Y algunos quieran Escarrocerte, Tú, reventando de presunción, Dices que sí, Por resagados, Los tiene á todos Clasificados Como jumentos, Remy Gourmont. Que la tija De tu sagrada Gran cabellera, Ni una hebra sola debe cortar, De un decodente, Sobre los hombros, Sobre la frente; Libre y airosa debe flotar!...

LANZA ARIAS

Polémica

Mora - Jiménez

Señor don Federico Mora.

Pte.

Señor: Con mucho gusto he leído todos sus brillantes artículos escritos con motivo de la polémica habida entre usted y el distinguido Licenciado don Ricardo Jiménez, sobre la necesidad que el Supremo Congreso Constitucional derogue las fatales leyes existentes, que nos obligan á pagar fuertes derechos por la introducción al país de los artículos de primera necesidad para el consumo público.

En una oportuna carta que usted dirigió en el periódico "La República" del 8 del presente, al señor Presidente de la República, le manifiesta que la mayoría de los costarricenses deseamos la inmediata derogatoria de esas leyes en las presentes sesiones extraordinarias del Congreso, y entre otras cosas agrega usted: "Los onerosos impuestos establecidos por el proteccionismo se hacen más gravosos e insostenibles conforme es más activa la situación por que atraviesa el país. Es urgente, es necesario, señor Presidente, derogar esas leyes que encarecen al pueblo los alimentos de diario y precisan consumo; la salud, la vida y el bienestar de nuestra sociedad demandan con apremio esta salvadora medida".

Fues bien, señor Mora, para probar basta la evidencia lo razonable, justo y necesario de esas medidas, me permito proponer á la prensa del país y á usted, la idea de que se abra en los periódicos del país un concurso público, á fin de que todos los que deseamos podamos adherirnos á tan patriótica causa, y apoyar con nuestra franca manifestación la inmediata derogatoria de leyes creadas expresamente para favorecer unos pocos, con perjuicio grave de la mayoría de los costarricenses y del país.

Si mi pobre idea se acepta, y el concurso se lleva a cabo, se debe proceder á nombrar, en los distintos departamentos de la República, las comisiones encargadas de recoger adhesiones á tan simpática causa.

De usted, con la más distinguida consideración, su atento servidor,

LUIS LORIA.

Notable preceptora que huye con un joyero suizo

San Salvador, febrero 18.—Recibido a las 8 a. m. —La actividad se reanuda la construcción del cuartel de Santa Tecla, hermoso edificio de dos pisos. El café lavado se vende a 22 pesos quintal.

La zacatecucla murió la madre del doctor Manuel Vicente Mendoza. Ya empezaron las suntuosas fiestas anuales en Abiachapán.

En el mercado hay escasez de moneda de cuatrocientos.

En esta capital encuéntrase graseña Carmen Castro de Goches, hermana del doctor Castro, actual ministro de Estado del gobierno de Honduras.

Como nunca están este año los valnerarios de la Libertad, Acajutla y Los Negocios.

El bálsamo se cotiza a dos pesos libra en la costa.

Ha bajado la temperatura. El salón de sesiones del Congreso ha sido nuevamente decorado con mucho lujo.

Desde el 14 quedó abierta al servicio la nueva ruta postal entre Honduras y El Salvador, Via Senuatepeque y San Antonio, y Honduras a la Esperanza y Cabrera del departamento de la Unión, una vez por semana.

El joyero suizo Carlos Bruner y la preceptora salvadoreña María Asunción Escobar salieron furtivamente de esta capital en días pasados a bordo del "San Juan" con rumbo al marítimo muelle que autorizó el capitán Jones, comandante de dicho barco.—Morgan.

Mr. Keith no vendrá Partió para New York

Se han recibido despachos cablegráficos de Guatemala anunciando que Mr. Minor O. Keith partió de Puerto Barrios para New York, de donde fue llamado con mucha urgencia para atender a los trámites de un cuantioso juicio civil que sostiene la United Fruit Co. contra otros poderosos propietarios de los tribunales americanos. En consecuencia, es probable que Mr. Minor O. Keith retrase por algunos meses su visita a Costa Rica, a donde lo traían también negocios urgentes.

Obras públicas Trabajos en ejecución

Se han levantado los planos y presupuesto para Maate y Pueblo Viejo, cantón de San Mateo. Estos edificios costarán \$1,200 cada uno.

Se levantó el plano y presupuesto de la villa del Paraíso que recibió por el arquitecto escalar. Costó \$12,000.

Se contrató con don Crisanto Mora, por \$6,250, la construcción de una escuela en San Antonio de Escalante.

Se levantó el plano y se formuló el presupuesto para la construcción de otra escuela en San José de Alajuela, obra que costará \$2,300.

También se levantó el plano y presupuestaron los trabajos para la construcción de una casa de enseñanza en Santo Domingo de Santa Bárbara, obra que costará no menos de \$2,000.

Se celebró un contrato con don Adán Rodríguez, por \$5,500 para la terminación del puente del Alambre.

Se hacen los estudios para establecer el servicio de cañería en San Isidro de Heredia.

Se ordenó arreglar el puente de arco sobre el río María Aguilar, camino de Desamparados. Este puente fue levantado durante la administración del doctor don José María Castro y tiene en mal estado los bastiones, que serán convenientemente asegurados.

Escuela tecnológica

La Facultad Técnica de la República acordó, en su última sesión, establecer en esta ciudad una escuela para formar ingenieros civiles, que será sostenida con fondos de aquella Facultad.

Los profesores serán ingenieros titulares y muchos de ellos no devengarán sueldo, pues han ofrecido sus servicios ad honorem.

El presidente de la Facultad, señor Matamoros, fué encargado para que elaborara el plan de estudios correspondiente, que será sometido a la consideración de la Facultad en su próxima reunión.

En consecuencia, esta escuela funcionará aparte de los programas oficiales del Estado.

Asuntos de Justicia Tribunales superiores

Visitas para hoy.—Salas primera y segunda no hay.

Bagaces para que el procesado desoiente su pena. El defensor del reo es don Ricardo Brenes Vello.

—Rebeca Martínez de León, reo de hurto en perjuicio de Lorena Curmiglian, fué condenado por el juez del Orimen de Limón a sufrir la pena de dos años cuatro meses de presidio.

El encarcelado de la detención, señor Monje Reyes, apeló de la sentencia y la Sala la confirmó en todas sus partes.

—José María Requive, procesado por lesiones, fué absuelto por el juez del Orimen don San Ramón, resolución de la que apeló el agente fiscal del circuito. La Sala revocó la sentencia de aquel juez y condenó al reo a la pena de un año, cinco meses y diez días de prisión, ordenando la detención del procesado don Rafael Rodríguez Salas.

—Sala de Casación y J. de Apelaciones.—No tuvieron asuntos estudiados que resolver.

Terrible enfermedad 569 pacientes reacetados

Antier noche llegó a esta capital el doctor Luis P. Jiménez, jefe de la Comisión de Médicos designada por la Facultad de Medicina, para estudiar y combatir la anquilostoma, enfermedad alarmante en los cantones de Mora y Pacaca.

En una entrevista que tuvimos con aquel honorable médico, nos dijo, que las condiciones higiénicas y salubres de los pueblos de aquellos cantones dejaban mucho que desear y que la anquilostoma se ha propagado de una manera escandalosa.

—¿Cuántos enfermos ha tratado la comisión? preguntamos al señor Jiménez.

—Hasta ahora, señor, 569 solamente en Piedad Negra, Pacaca y Santiago de Puriscal. Pero es muy probable que el número de enfermos suba a más de 5,000, nos contestó.

—Y aquellas gentes ¿se prestan gustosos para curarse, nos dijo, que la comisión de médicos se encontraba en la cabecera de los cantones, acudieron por docenas de los pueblos y a todos ellos los hemos reacetado. Los comités ha reacetado también algunos distritos examinando las materias fecales de todas las personas que presentan síntomas de estar atacadas de la terrible enfermedad.

—¿Cuánto tiempo, nos preguntamos, tarda en curarse, nos dijo, que la comisión de médicos se encontraba en la cabecera de los cantones, acudieron por docenas de los pueblos y a todos ellos los hemos reacetado. Los comités ha reacetado también algunos distritos examinando las materias fecales de todas las personas que presentan síntomas de estar atacadas de la terrible enfermedad.

—¿Y solamente en los cantones de Puriscal y Mora existe esta enfermedad?—No, señor. Se me asegura que también en los de San Mateo y Espartero, especialmente en este último, que visitaremos próximamente, como también en el de San Isidro de Heredia.

—¿Y es de fácil curación la anquilostoma?—Ya lo creo. Es una de las enfermedades más fáciles de combatir porque la cura es la que se propaga con mayor rapidez.

—Para terminar nos dijo el doctor Jiménez que todas las autoridades de los pueblos que han recorrido se han comprometido para ayudar a la comisión en su labor y que los habitantes de aquellos cantones se muestran satisfechos por la acción de la Facultad de Medicina y del gobierno, que se ha comprometido, en tan oportuna hora, el envío de la comisión médica para estudiar y combatir aquella enfermedad que está causando muchas víctimas en el pueblo pobre y trabajador.

Tumbas indígenas que guardan grandes tesoros

Se nos informa que el presbítero Velazco ha solicitado ayuda pecuniaria del Estado para emprender serios trabajos de excavación en cementerios de indígenas, encontrados por él en "Cangé", jurisdicción del cantón de Nicoya y la isla de Chira.

El padre Velazco ha hecho ya algunos trabajos de desentierro, en aquellos cementerios, los que acusan ser muy ricos en objetos de artes indígenas.

S. N. de Agricultura

En su última sesión acordó:—Contestar a don Marciano Saborio de San Carlos, que no haya semillas de maíz que costen más de \$500.

—Se ordenó el pago de \$125, a que asciende la plantilla de peones del campo de la finca de Santo Domingo de San Mateo, de la semana anterior.

—Se ordenó al administrador del mismo campo de Ensayos de San Mateo envíe a esta ciudad el arroz y el heno de la misma cosecha, para realizarlo en este mercado.

—Se suspenden las sesiones de la Sociedad hasta el primer viernes de marzo.

—Otros asuntos.—A moción del señor Vargas Ojeda se acordó pedir al Excmo. Sr. Jefe de Buen Abono para obsequiar una parte entre los agricultores cafetaleros pobres y la otra para venderla a precio de costo. Este abono sale costando \$100,000. Se pedirá probablemente a Alemania.

—Se compra una pareja de cabres, sementales, a don Luis R. Flores, de Heredia, con el objeto de mejorar en cuanto sea posible la raza del ganado de esta especie.

—Con el mismo objeto se autorizó a don Francisco Pittier para que pidiera a Suiza unas cuantas cabezas de este ganado.

—Pasaron a comisión Una solicitud de la junta de agricultura de Filadelfia que pide semillas, sementales y dinero para el fomento de la agricultura y la industria pecuaria en aquel cantón.

—Otra de la iden de Santo Domingo de Heredia que tiende al mismo fin.

—Semillas y abonos La secretaria dice cuenta: De una cantidad de semillas de eucalipto que llegaron de San Francisco de California. Se dispuso que se repartieran entre los agricultores que las solicitaron.

—Se leyó una comunicación de la junta de agricultura de Santa Cruz del Guanacaste, en la que da las gracias por el cerdo semental que le obsequió la sociedad.

Ministro alemán festejado en Honduras

Otras noticias Tegucigalpa, 19 de febrero.—Recibido a las 8 a. m.

—Evidentemente ha sido festejado por el gobierno de Honduras y por la colonia alemana el enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del imperio alemán ante el gobierno de Honduras, el excelentísimo señor Conde Dr. Schwerin.

—Con gran entusiasmo se celebra la función de Santa Lucia, lugar próximo a esta capital, en el día de hoy.

—En la "Sobera" aldea cercana a esta ciudad, se dieron de machetazos varios individuos; los lesionados encuentran en el hospital con más costuras que una falda y los victimarios en la penitenciaría.

—Ha sido incorporado como socio de "La Regeneración" el joven escritor don Antonio Gómez Romero, quien después de prestar promesa de ley, dio una hermosa conferencia acerca de José Martí, la más alta gloria de la literatura y del liberalismo cubano. Fue aplaudido calurosamente.

—Corresponsal. Salubridad en Limón Con el Dr. Echeverría A.

Se encuentra entre nosotros el doctor Echeverría Aguilar, médico del Hospital de Limón, con quien celebramos ayer el siguiente reportaje acerca de la salubridad de aquel puerto.

—Doctor.—Existe efectivamente la fiebre de las "aguas negras" en Limón?—Repórter.—Están ustedes mal informados acerca del particular. En días pasados leí una nota en EL NOTICIERO anunciando la existencia de aquella enfermedad en Limón, que me dio lugar a la consideración como peste, cuando la fiebre de "aguas negras" proviene únicamente de calenturas palúdicas mal cuidadas y no por el contagio, como ustedes probablemente suponen.

—Antier nada menos—agregó el señor Echeverría—se presentó un nuevo caso de aquella enfermedad en el hospital y los síntomas de la enfermedad que los atacados por las fiebres palúdicas se desdiseñan en su curación.

—Repórter.—Se ha dicho por la prensa que los numerosos casos de paludismo que se ven en Limón, son paludismos que se levantan de la tierra que se remueve en las calles de aquella ciudad para construir las cloacas.

—¿Qué opina Ud., señor Echeverría, acerca de la afirmación que he hecho?—Doctor.—Pues simplemente, que está mal informado los periódicos que tal cosa han dicho. Las palúdicas en Limón se deben por razones de clima y los cambios de temperatura. La tierra que se cava en las calles de Limón para la construcción de las cloacas es arenosa y seca y por lo tanto no puede despedir miasmas que puedan poner en peligro la buena salubridad pública de aquel puerto.

—Repórter.—Y los trabajos de la construcción de cloacas ¿cómo marcha?—Doctor.—Muy adelantados, se dice. Muy pronto se dará el servicio de aquel mismo cantón, don José Murillo, quienes vinieron a tratar con el jefe del Estado asuntos de alta importancia pública para aquella localidad.

—Repórter.—¿Se ha establecido el servicio de cañería en el barrio de Mercedes, obra que ha sido presupuestada por la Dirección de Obras Públicas en \$7,000.

—Señaló para mañana el tercer debate, dijo el señor presidente, y tocando el timbre levantó la sesión.

Nota.—Se decía en las barras de la izquierda que el diputado don Carlos María Jiménez hablará hoy en la Cámara, combatiendo, en parte, los dichos convenios.

Granbes incendios en montañas de Escasu y Santa Ana

Escasu, febrero 19.—El incendio presentado en bosques de la cabecera de Río Negro, ha sido delvado y una guardia de 40 hombres que lle el señor Jefe Político al teatro del comotamiento, lugar distante 30 kilómetros de esta villa. Dice el señor Jefe Político que el incendio había tomado grandes proporciones cuando llegó a su fin gente a la cabecera de Río Negro y de aquéso hizo grandes destrozos y de aquéso montañero pero que muy pronto logró combatir formando rondas en las partes más peligrosas evitando su propagación. Avisan de Santa Ana de otro

SERVICIO CABLEGRAFICO

Hungaros asaltados.—Debe comerse con grasa para engordar.—Un banquero poco o nada posimista.—Choque entre peruanos y colombianos.—Muertos y heridos.—Colombianos arrestados.—Embarcación argentina capturada.—En espera de la escuadra.—La escuadra española se prepara para zarpar.—Escuadra para Marruecos.—El terrorismo en Barcelona.—Lerroux, es ante todo español.—Simpatías por los regicidas de Portugal.—Cuidadito, señores del clero!

Osorio, 18.—La policía persigue a un grupo de trabajadores que asaltaron una caravana de húngaros con osos que escapaba en Pei, y le robaron 1,500 pesetas y muchas alhajas.

—Londres, 18.—Lancet condena la tendencia moderna a excluir la gordura de alimentación animal. Dice que muchas personas tienen como vulgar la comida de gordura, pero que es porque ignoran hechos biológicos y que muchas dolencias menores se evitarían si cada cual tuviera bastante cuidado de incluir una cantidad suficiente de grasa en su alimentación diaria.

—Londres, 18.—Sir Félix Schester, eminente banquero, está lejos de ser pesimista en la perspectiva comercial. Entrevistado, dijo que es muy natural el retroceso previsto en el comercio del mundo, después de la del acorobro desrolló que se ha presenciado, pero que las condiciones financieras descañan hoy en bases más sólidas que las de antes, y hay mejor certeza práctica de que la especulación ha quedado reducida considerablemente, a lo que se añade el aspecto político internacional más claro que en años atrás. Todo esto está indicando una reacción de prosperidad.

—Río Janeiro, 18.—Un despacho de Manaus anuncia un nuevo choque entre peruanos y colombianos, en el río Carapacana. Los colombianos hicieron fuego a fin de impedir el vapor "Liberal" cargado de hule, perteneciente a una compañía de hule de Amazonas. La cañonera "Iquitos" contestó el fuego. Hubo 5 colombianos muertos y una columna peruana ocupó la orilla derecha del río Caquetá en territorio actualmente en disputa entre Perú y Colombia, cerca de la frontera de Brasil.

—Buenos Aires, 18.—Ha caído una copiosa lluvia por toda la república después de varios días de sequía.

—Aunción, Paraguay, 18.—Los periodistas paraguayos anuncian que la barca argentina "Granizo", fundada en aguas de Paraguay, del río del mismo nombre, fué capturada por las autoridades brasileñas y llevada a la orilla perteneciente al Brasil.

—Lima, 18.—Glaizer llegó esta tarde a Callao con Panther y Cuigo. El 10 dejaron la flota en Magallanes. El Cuigo arriba esta noche y el Panther mañana. La escuadra española está en el microcosmo en la noche 5 de jueves en la madrugada. Arribaron tres barcos carboneros.

—Melilla, 18.—Los jefes fronterizos de la zona al general para retirarle su amistad.

—Ferrol, 18.—"Marqués Victoria" zarpará mañana para Oádiz, llevando petrechos de guerra a buques de la escuadra.

—Cádiz, 18.—Fondé el vapor "Arabia" trayendo 600 pasajeros. Los millonarios yanquis salieron mañana para Sevilla en tres expresos: esseguida irán Granada, Algeiras, Gibraltar y Cairo. Se organizó el hincamiento del batallón de cazadores. Ordenó incorporarse a los que disfrutaban de licencia, aumentar reclutas u último recluta y completar el pie de guerra a la brigada de cazadores en Gibraltar.

—Vigo, 18.—Se prepara a zarpar la contribución con \$2,000, el municipio con una suma igual, y se espera que el Gobierno pague el resto, fin de realizar aquella importante y necesaria obra.

—En tratar este asunto visitó ayer aquella comisión al señor Presidente de la República, quien según se nos informa está en la mejor buena disposición de colmar los deseos de la Municipalidad de San Antonio y pueblo de Mercedes.

—Tiflis, 18.—Avisan de Armenia que las fuerzas turcas en Van Mus y otros pueblos de Asia menor avanzan rápidamente hacia la frontera. Al mismo tiempo la liga de todos los partidos revolucionarios turcos aumentan la agitación. Han publicado muchas proclamas y quejas, invitando al pueblo a protestar contra los planes de guerra del Sultán.

—La liga sostiene que la guerra sería actualmente desastrosa por razón del hambre que azota a Asia menor.

—En Tiflis no han desaparecido los temores de hostilidades. Las autoridades rusas ordenaron remitir todos los caballos en buen estado para el servicio militar que se encuentran en el Cáucaso.

—Los médicos de Tiflis acordaron ofrecer sus servicios profesionales en caso de guerra.

debate,—dijo el señor presidente, y tocando el timbre levantó la sesión.

Nota.—Se decía en las barras de la izquierda que el diputado don Carlos María Jiménez hablará hoy en la Cámara, combatiendo, en parte, los dichos convenios.

Ebanistería y carpintería

En el taller de carpintería y ebanistería de Mariano Struck se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo, como púlpitos, altares y confesionarios, etc. y para iglesias. Dicho taller está situado cinco varas al Norte de la Mascota, frente a la casa de don Juan Bta. Quirós. Dic. 5.

Congreso Constitucional Ocho minutos de sesión!!

Se abrió la sesión a las 2 y 50 p. m., es decir, cincuenta minutos después de la hora señalada. Presidió el señor Tinoco y faltaron algunos de los señores diputados.

Se puso en segundo debate el proyecto del Ejecutivo que aprueba las convenciones celebradas en la conferencia de Washington.

A las palabras del señor presidente siguió un silencio sepulcral.

—¿Se aprueban los convenios en segundo debate?—dijo el primer secretario.

—Los señores diputados que están porque se aprueben, sírvanse ponerse de pie.

Todos los señores diputados lo hicieron, a excepción de cinco de la minoría.

—Señaló para mañana el tercer debate, dijo el señor presidente, y tocando el timbre levantó la sesión.

cendio presentado hoy en montañas de aquel cantón El Jefe Político, don Enrique Muñoz salio con treinta hombres, a prestar auxilio a los vecinos de por aquellos lugares a combatir el fuego.

Se supone que los incendios sean intencionales.—Corresponsal.

COMUNICADOS

Algo sobre sport

Habla el capitán general del club sport "11 de abril"

Un triunfo mal entendido

Efectivamente, el "Sportman" que firmo con el periódico "La República" número 7246 una crónica de un improvisado juego de "foot-ball", efectuado el domingo próximo en la Sabana, está en un completo error respecto al triunfo que ganó "San Juan".

Me parece también conveniente decirle que tengo serios testimonios de competentes peritos en el asunto, que presentaron al juez y se manifiestan de acuerdo con mi opinión.

Se me dirá que el juez pronunció su fallo, el cual es inapelable; a esto contesto que tanto el caso de señor Blandino como yo, no convenimos en que hubiera tal juez.

De modo, pues, que atendiendo a la clase de jugadores que ambos partidos consultaban, y tomando en consideración que fué un juego de práctica y no un match, un triunfo como este no se debe publicar para engañar a los "sportman" y al público en general.—El capitán, RUBÉN RODRÍGUEZ A.

AVISOS ANTERIORES

En el turno que hubo el domingo en San Pedro del Morjón, encontró perdido un boleto con los señores Blandino y Quien sea el dueño, diríjase a la oficina de Obras Públicas a recogerlo, previo pago de este aviso.—Carlos Antonio Zeledón.—Febrero 19.—1 v.

CAFE BENEFICADO desde \$14.00 hasta \$22.00 el quintal, puesto en la estación de esta ciudad. Muestras en mi oficina. San José, febrero 12 de 1908.—FEDERICO TINOCO. 17-v.

CAÑA DULCE A partir del lunes 17 del presente se venderá en la finca "Los Caballos" caña de buena calidad, por cientos e carretadas. La caña se entregará cortada, y los precios varían desde \$1.50 hasta \$3.50 el ciento.—San José, febrero 12.—JUAN R. CARRAZO.—6-v.

Leche de "LA CANADA" Desde el 1º de febrero entrante se venderá diariamente leche fresca en la Estación Central, en la casa que queda entre las de habitación de don J. R. Mata y la del Licenciado don Antonio Zelaya. Siendo la leche procedente de la finca "LA CANADA" de la Peraltilla, situada a 8,000 pies sobre el nivel del mar y estando la lechería administrada PERSONALMENTE por su dueño, se garantiza que la leche es tan buena como la mejor que se vende en esta ciudad. Se entregará a domicilio a las personas que lo soliciten, tomando cinco ó más botellas diarias. Teniendo el único aparato moderno para esterilizar la leche, la leche será pasteurizada a 0-25 botella. Para contratos entenderse con doña Irene Fábrega, quien se encargará del expendio de la leche. San José, febrero 12.—2-v.

LA SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ La Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupa el Club "La Grecia", situado 25 al Sur de la fotografía de Rueda, calle del Teatro Nacional.—Enero 21. AVISO

Se vende, a una milla del mar en el Pacífico, 10,000 matas de almíbar de cacao para sembrar en mayo. Para precio de esta oficina.—Febrero 18 3 v.

VENDO O ALQUILO la casa que ocupó don Rafael Meza con dentisteria, contigua a la Botica Oriental; en el país de buena construcción y es aparente hasta para comercio, por estar en las inmediaciones del Mercado. Está libre de gravamen.—Janero Quesada Ch.—Febrero 18 4 v.

AVISO Se desea comprar una o varias unidades de tiempo una casa para familia pequeña y que esté en buen punto, cuyo precio esté entre 30 y 40 colones. Se pagará por anticipado. En esta oficina informarán.—Febrero 18.—H. A. OASA

Se desea comprar una o varias unidades de tiempo una casa para familia pequeña y que esté en buen punto, cuyo precio esté entre 30 y 40 colones. Se pagará por anticipado. En esta oficina informarán.—Febrero 18.—H. A. OASA

CRISIS! No existe, puesto que en la sastrería de E. Tovar, situada frente a la casa presidencial se consiguen vestidos a la medida y desde el cómodo precio de \$30.00 en adelante.—Febrero 18.—H. A. OASA

caballeros y niñas; estilo francés e inglés.—Febrero 8. 15 v.

¡Gratificación de \$17!

Doy al que me diga dónde está un caballo blanco mosqueado, largo y señocho, como de siete cuartas de alto, crin rrolliza y corta, ojos vivos, labio inferior más largo, con una pe lotilla en el espinozo, algo tracera, y herrado de las cuatro patas; camina al trabado y paso picado, rara vez da el paso trote.

Me lo robaron el martes 28 de enero por la noche.—Rafael Chaves C.—Atenas, febrero 6 de 1908.—8 v.

VENDO A \$75.00 EL MILLAR Almíbar de café de primera clase, entreguéndome en abril ó mayo, con buen tórren, bien envuelto y puesto en el carro del ferrocarril, en la estación de La Gloria. Nota. La semilla de esta almíbar es de primera clase, mejores cafés del alto de Juan Vinas. Se ha desarrollado esta sombra de ninguna clase y en un terreno compacto, que permite transportarlo a cualquier distancia sin riesgo alguno. Hay contratos desde esta fecha hasta el 31 de marzo.—San José, febrero 12.—FR DERRICO TINOCO. 1.17 m.

AVISO Alquilo por largo tiempo del 15 de marzo en adelante "con muebles" mi casa de habitación en San Pedro del Morjón; dista del tranvía 20 minutos a pie.—M. Koberg.—Febrero 13.—h. s. o.

NOTICIERAS

Oficial.—Se aceptó la renuncia del cargo de inspector de escuelas del circuito I de la provincia de Alajuela presentó don Raúl Acosta.

—A solicitud del licenciado don Ernesto Martín Carranza se emancipó a la menor Paulina Orfelia Rojas Alvarado, vecina de San Pedro del Morjón.

—Se declara mayor de edad a la menor Ana Rojas, ú. ap., a solicitud de su representante el licenciado don Marciano Acosta.

Ultimo remate de tierras baldías.—El día 25 de los corrientes, a las 2 p.m., en la puerta del Juzgado de lo Contencioso Administrativo de la República, se procederá al remate del resto de tierras baldías a que tiene derecho denunciar la Municipalidad del cantón de Goicoechea.

Acudid, señores! Guadalupe, febrero 20 de 1908. El Regidor Fiscal, —E. BRENES. 6 v.

Curiosidades de "La Gaceta".—En una sesión municipal que publica "La Gaceta" de ayer dice esto: "Se concede a la solicitud de don Francisco moygora Rivas..." etc. etc. ¿De quién será el error? Que conteste el encargado de la corrección de pruebas.

Comerciales.—Don Manuel Jovel vendió su establecimiento de comercio situado en Aserri al señor Luis Zeledón.

Don Julián Pastor compró el que poseía don Jaime Fernández en esta ciudad, titulado "La Irlanda".

El que poseía don Ricardo González en Alajuela, pasó a propiedad de don Santos González López.

Exámenes.—Ayer rindieron los exámenes escritos para la adquisición de certificados de aptitud para maestros, 122 personas de ambos sexos.

Correos.—Mañana a las 8 a. m. se despachará correo para Europa, Estados Unidos y México, vía Nueva Orleans.

Multas.—40 colones asciende la suma de las multas impuestas por la autoridad de policía de la villa de La Unión, en el mes de enero próximo pasado.

La misma autoridad de Santiago y Candelaria de Atenas en enero, llegan a la suma de 20 colones.

De Atenas.—Grande es la animación que hay aquí en la presente estación de verano. Muchos paseos, muchos bailes, mucha música.

Algunos individuos, en comisión política, han estado por acá conquistando electores a fin de que den su voto por tal ó cual candidato en las próximas elecciones para diputados.

La Junta de Educación del centro quedó así: Presidente, don José C. Umaña; vicepresidente, don Antón González, y secretario, don Alberto Jiménez.

Temporadista escamado.—Se nos refiere que nuestro amigo don Daniel González Viquez hubo de regresar de su temporada campestre en Santa Bárbara de Heredia, por la sencilla razón de que siendo ingeniero de caminos no halló por dónde trotar uno que lo

condujera a hoteler, oficio honoroso y simpático a que se vio empujado por una de sus numerosas relaciones. Parece que en efecto, su casa de campo se les figuró a algunos la Mecca, cosa que nada tiene de particular, tratándose de gente tan afable y obsesiosa como la familia de González Viquez.

Pluma-fuente.—Se encarece a la persona que frente al Teatro Nacional recibió un casquillo-fuente lo devuelva a esta oficina, indicando sus señas para una gratificación.

Benefactor de la humanidad.—No cabe duda que le cabe el título de benefactor de la humanidad, al doctor Pascual, creador de la "Anticapsina", última palabra de la ciencia contra la fúta y la caída del cabello. Toda Botica vende tan amada loción.

Laboratorio.—Quedó resuelto el asunto del laboratorio químico comercial, anexo al mismo establecimiento del gobierno. La oficina principiará a funcionar cuando sea aprobado por el Ejecutivo el nuevo presupuesto municipal, en el cual se crea la plaza de inspector de alimentos, empleado que se encargará de hacer los análisis en dicho laboratorio.

Personales.—Para San Rafael de Cartago han partido las apreciables señoritas Victoria y Carmen Umaña.

—De Cartago estuvo en esta ciudad don Ezequiel Gutiérrez.

—De Belén regresó la familia de don Arturo Ulloa.

—Don Miguel A. Robles estuvo en esta ciudad procedente de Cartago.

—De Puntarenas regresó a esta ciudad don Emilio Robert y dos de sus niños.

—Del mismo lugar llegó don Antonio Gámez.

—Para Heredia partió don Fabio Baudrit.

—De la misma ciudad estuvo en esta ciudad don Simeón Jiménez.

—Del Guanacaste llegó don José Ramírez, acompañado de su familia.

—Llegó a esta ciudad don José María Obando y esposa, procedentes de Liberia.

—La familia de don Pablo Abarca se halla en Taras, Cartago, donde pasará una temporada.

—Regresó a Limón don Enrique Montealegre.

—Don José León Castillo, llegará al país, procedente de Nicaragua.

—Ayer llegaron a Mangua los señores don Luis A. Galofre y don Roberto Valladares, quienes habían salido de esta capital a fines de la semana pasada.

—De Escasu llegó don Ramón Yévenes.

—Procedente de Panamá llegó doña Genarina de la Guardia, con motivo de la enfermedad de una niñita suya.

Funcion.—Esta noche se anuncia una de cinematógrafo en el salón-teatro, en la cual se estrenarán cuatro vistas, y en "La Botefada", hostería del lado, habrá buenas cenas y magníficos cafés.

Accidentes.—Martina Rojas se hirió en la cara al rajar un trozo de leña.

—El joven Melico Cervantes se dislocó el brazo izquierdo al rodar una piedra.

—El arriero Joaquín Vindas fué corneado por un buey.

—El carpintero Ramiro Quesada se machacó un dedo con el martillo al componer una puerta.

A granel.—El Banco Comercial gira sobre Londres el 116 0/10; sobre New York, el 120; sobre San Francisco, el 120; sobre París, el 115; sobre España, el 111. El Banco de Costa Rica cotiza al mismo tipo y el Anglo Costarricense, no gira.

—La familia Polini Fernández obsequió en su finca en "La Carpintera" con una espléndida fiesta a sus amistades.

—En Cartago se ha establecido el servicio de coches de alquiler. El turno que se efectuó en Desamparados el domingo último pasó de ej. 800.

—En Tres Ríos se paga actualmente el café, de ej. 21 a ej. 22 la fanega; en Santo Domingo de Heredia, también.

Artistas.—En los escaparates de algunas tiendas de esta ciudad exhiben los retratos de los artistas del circo Tatali, el cual llegará al país en la primera quincena del mes entrante.

Baranda.—La del nuevo kiosko del Parque Central está al terminar. Por tal, se nos informa que el próximo domingo se inaugurará dicho pabellón, con el concierto que ejcutará la banda de esta capital dirigida por el Maestro Loois.

Rumor.—Corre el rumor de que el uniforme de los alumnos del Liceo no será cambiado por el que el señor Director había propuesto; pues esto no es justo porque el antiguo modelo es bastante feo y el casimir malísimo.

Tomando en consideración que son ellos quienes han de pagar el género y la hechura, el Gobierno debía, por lo menos, dar una tela de buena calidad, pues hasta la hora no hemos visto la economía que se quería buscar con el uniforme.

Visita.—Algunas de las familias panameñas que honran nuestro suelo, han visitado la Tipografía Nacional y han podido apreciar el progreso y orden que hay en la actualidad en aquellos talleres.

Mercado de ganado

Heredia 19.—La feria de ganado de hoy en esta ciudad estuvo poco concurrida. Hubo en plaza para la venta, 286 reses de partida, de las que no se realizaron ni la mitad. No obstante, los precios se mantienen firmes; el ganado se cotizó a 19, 20, 20½ y 21 céntimos el kilo, en pie.—Corresponsal.

Noticias varias

San Ramón, febrero 19.—El 24 de diciembre el alcalde puso a la orden del jefe político al reo Leonidas Angulo y la pasó testimonio de la sentencia dictada contra él, por faltas de hacienda.

El reo no se ha presentado en la cárcel.

—En las causas seguidas a Rafael Estradas por "faltas" a menores y a Alejandro Molina, por homicidio en la persona de Avefino Salazar, se dictó autos de enjuiciamiento.

El primero se ausento, —Llegó a esta localidad, con propósitos de radicarse, don Salustio Camacho y su estimable familia.

—Don Manuel Quesada y su familia y don Simón Gallardo y la suya, se han ausentado de aquí.

—El señor Juez de este circuito practicó la visita a la Alcaldía de este lugar. Los términos en que está puesta el acta respectiva honran al jefe de la oficina y empleados de la misma.

—El hospital ha sido objeto de recientes y notables reformas.—Corresponsal.

CAE UNA gruesa rama y mata a un campesino

Atenas, febrero 19.—Ocurrió hoy aquí una desgracia bastante lamentable.

Encontrándose Eustaquio Loria bajando en una montaña, en labores agrícolas, cayó encima una gruesa rama de un árbol matándolo casi instantáneamente. El golpe lo recibió Loria sobre la sien del ojo derecho, el que le saltó de su órbita. El cadáver del desgraciado campesino fué trasladado en camilla a esta población dándosele sepultura en la tarde. El hecho ha causado bastante sensación en esta villa.—Corresponsal.

Enfermo de gravedad

Atenas, febrero 19.—Don Antón González, vicepresidente municipal, fué víctima de un ataque apoplético, que lo tiene a las puertas de la muerte. Sentimos el accidente ocurrido al señor González.—Corresponsal.

EMPRESA AMERICANA PARA EXPLOTAR el negocio de madera en Costa Rica

Se encuentra entre nosotros el empresario Mr. C. E. Stone, socio y representante general de la compañía casa Stone y Co. de Saint

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conserva frescas de Rodol. Galletas, Vinos Chablis, Chateau Beaumont y Baret. Telas de novedad y trajes medio confeccionados para señoras, y el gran modelo de universal aceptación del "Corsé 'La Coquet'" en el

BAZAR DE SAN JOSE

J. R. MATA

2 de Noviembre.

Paul, Minn., de Estados Unidos, que viene a Costa Rica a estudiar el negocio de maderas para explotarlo en gran escala, como lo hace en las extensas posesiones que tiene aquella poderosa casa en la British Columbia.

Ayer tarde entrevistamos a Mr. Stone, quien nos dijo tenía buenas impresiones con respecto a Costa Rica, país que consideraba el más floreciente y progresista de los de la América Central.

Mr. Stone viene de Guatemala y permanecerá entre nosotros unos pocos días estudiando el negocio y recopilando toda clase de datos acerca del particular, para luego resolver en Estados Unidos.

Acompañan a Mr. Stone, Mr. T. A. Barke y el barón Coronel von Clocat.

Con más detención nos ocuparemos de la importante empresa que este empresario americano proyecta establecer en Costa Rica.

Policia de pueblo que recibe confusiones graves

Santa Bárbara, febrero 19.—Recibido a las 3 p. m.

En momentos en que se descargaba una carreta que acarrea tubos de hierro, espantáronse los buyes y recularon contra otra carreta prestando por el estómago al policía de esta villa Ricardo Murillo. El policía desmayóse. Varias personas corrieron en su auxilio y sacándolo de entre las carretas lo trasladaron a su casa en estado grave de salud.—Corresponsal.

Crimen a bordo

Limón, 19.—Recibido a las 10 p. m.

En el vapor "Ellis" que de Colón se dirigió a este puerto, anoche como a cien millas distante de Limón, un pasajero de nacionalidad americana mató a otro, un negro súbdito inglés.

Los dos viajaban en 3ª clase. La muerte fué ocasionada con revolver; no mediaron ofensas.

El matador estaba sobre cubierta cuando bajó a donde estaban sus compañeros de viaje, encontrándose con la víctima y le ordenó se fuera de allí inmediatamente; el negro obedeció, y ya iba caminando cuando el otro le disparó un tiro, que entrándole en la espalda le saltó por el pecho. El matador estaba bastante borracho. El negro fué botado anoche al agua. En la noche, el capitán del vapor, avisó por aereograma, a los consules americano e inglés, lo ocurrido. El americano permanece preso a bordo. Los dos se dirigen a este país; el 1º a pasar, el otro a buscar trabajo.

Ayer murió de fiebre de aguas negras Cecilia Arias (Oñila).—Corresponsal.

De Santa Cruz

El nuevo Juez.—Falsedad de "El Independiente".—La casa escolar.

Santa Cruz, febrero 19.—Recibido a las 11 p. m.

En el Juzgado, a cargo del joven don Antonio Mº Soto, que marcha bastante bien, se trabaja una de noche por tenerlo al día; de ayer a hoy se han dictado 41 resoluciones, dato que por curiosidad recogí; entre ellas, la sentencia recaída en el ruidoso proceso del robo a las iglesias de Filadelfia, Sardinall y Presbítero Mayer, condenando a los reos Abraham Rizo y Elias Sanabria a 4 años un día de prisión, después de considerar con cuidado y buen juicio los indicios del proceso.

La noticia de la prisión del respetable anciano Hilario Granja, dada por "El Independiente", es errada.

El juez señor Soto procedió desde tempranos con actividad, resultando que el supuesto envenenado Raimundo Rojas, no lo era.

La casa escolar a cargo del maestro don Arturo Zúñiga, da gusto de bonita; pronto la veremos concluida. Así se gana el dinero con el honrado trabajo.—Corresponsal.

